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Protokoll 

11. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich) 

Datum: 26.10.2023 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:05 Uhr Sitzungsleitung: Willy Friedrich 

Ende: 21:26 Uhr Protokollführer: Dirk Damaschke 

 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SM Shayak Majumder X 

KH Kay Hager X WF Willy Friedrich X SF Sophie Farkov X 

      ZB Zoé Bunk E 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

AA Alina Albrecht E DD Dirk Damaschke X FK Fabian Kaulfuß X 

PW Paul Weckbrod X       

         

Katrin Ortlepp und Chantale Badalus sind als Gäste anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung: Protokollführer: 
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1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 8 von 11 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2. Änderung der Tagesordnung 

FK beantragt den TOP CopyCard als Punkt 6. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Tagesordnung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 0 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

3. Finanzen 

Der FSR 3 stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 98 € für die Fahrt nach Jena zur BuFaTa für 

zwei Personen. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Dienstreiseantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 1 0 

Der Dienstreiseantrag wurde angenommen. 

20:06 Uhr –KH betritt die Sitzung. Es sind nun 9 von 11 gewählte Mitglieder anwesend. 

Der FSR 6 stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 89,30 € für die Fahrt von einer Person zur 

BUFAK. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Dienstreiseantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

6 1 2 

Der Dienstreiseantrag wurde angenommen. 

Die AG Ensiferra stellt einen Finanzantrag in Höhe von 35 € für einen Feuerlöscher. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt vier Dienstreiseanträge in Höhe von je 84,32 € für eine arbeitsmedizi-

nische Untersuchung ins Werk Zielitz zu fahren. Sie bekommen die Untersuchung dort kostenlos, 
wenn sie immer nur zu zweit kommen. Sonst würde die Untersuchung allein deutlich mehr kos-

ten. 

Abstimmung: Wer ist dafür, die Dienstreiseanträge so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Die Dienstreiseanträge wurden einstimmig angenommen. 
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Die AG Grubenwehr stellt einen Honorarvertrag in Höhe von 50 € an Arno Forner für die Organi-

sation der Weihnachtsfeier der AG. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 2 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

Die AG Grubenwehr stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für Marken. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

7 0 2 

Der Finanzantrag wurde angenommen. 

 

4. Protokollabstimmung 

Das Protokoll der 09. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 09. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 1 

Das Protokoll wurde angenommen. 

Das Protokoll der 10. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-

ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 10. Sitzung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

9 0 0 

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

 

5. Kassenprüfer 

Johannes Neidel erklärt sich bereit, als Kassenprüfer für diese Legislatur zu agieren. 

Abstimmung: Wer ist dafür, Johannes Neidel als Kassenprüfer anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

8 0 1 

Johannes Neidel wurde als Kassenprüfer angenommen. 

 

6. CopyCard 

Es gab heute ein Treffen mit der Firma der CopyCards, welches ein privates Unternehmen ist, das 

in der Uni Kopierer aufstellt. Bis Ende des Jahres werden noch die alten Karten entgegengenom-

men. Es wird zwei zentrale Termine geben, an denen die alten Katen dort zentral abgegeben wer-

den sollen. Nach Ende des Jahres werden keine Karten mehr angenommen. Es wird ein neues Sys-

tem geben, wobei man über PayPal seinen Studi-Ausweis aufladen kann. Weiterhin gibt es die 

Möglichkeit, dass die Karten auch bar aufgeladen werden, das müsste der StuRa übernehmen. Wir 
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würden als Gegenleistung dafür dann kostenlos Büroartikel bekommen und die Mitglieder dürf-

ten kostenlos drucken. Letzteres ist bisher nicht näher geregelt. Ein Vertrag hätte den Vorteil, dass 

wir abgesichert wären und es etwas Konkretes gibt. Allerdings wären wir damit auch vertraglich 

gebunden und könnten haftbar gemacht werden. 

Meinungsbild: Wie soll mit der CopyCard verfahren werden? 

keine Unterstützung 
Unterstützung so weiter, wie 

bisher 

Unterstützung nur mit ver-
traglicher Zusicherung von 

Geld 

0 0 11 

Das Unternehmen wird nach einem Angebot nach einer Bezahlung gefragt und entsprechend der 

Antwort wird dann abgestimmt. 

 

7. Inforundlauf 

7.1 Technik 

Es wurde sich um TOP 6 gekümmert. 

7.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurde die Ersti-Wochen-Umfrage auf Instagram geteilt. 

7.3 Internationales und Soziales  

Die ISS läuft gut an und geht noch einen Monat. Bisher sind die ersten Ergebnisse wie erwartet. 

7.4 Studium und Bildung 

Am Montag wurde ein Aushang im Humboldt-Bau mit Namen und Noten entdeckt. Das wurde an 

das Justiziariat weitergeleitet, welche das Abhängen veranlasst haben. 

Es wurde die Kritik zum Informationsblatt über die Rechte und Pflichten in Prüfungen eingear-

beitet und an das Prorektorat Bildung und das Justiziariat geleitet. Von denen wird hierzu eine 
kommentierte Version erarbeitet. 

Prof. Seifert aus der Mineralogie weigert sich, OPAL-Kurse zu erstellen und hat die Lehrevaluation 

an Studierende outgesourct. Dieser Sachverhalt wurde an die Universitätsleitung weitergegeben. 

An der Fakultät 4 gab es einen Vorfall, bei der in einer Übung ein Student frauenfeindlich der 

Übungsleiterin gegenüber aufgetreten ist. Der Rektor sprach sich diesbezüglich gegen eine Null-

toleranzpolitik aus. Das Thema wird in den nächsten Wochen sehr aktiv diskutiert werden. 

7.5 Hochschulpolitik 

Zum Hochschulaktionstag am 20.11. wurde eine Arbeitsgruppe gegründet. 

Es wurde an den Skripten zu den Hochschulwahl-Infovideos gearbeitet. 

Am Dienstag war Senatssitzung gemeinsam mit dem Hochschulrat. Bis Ende 2024 werden Bewer-

bungen für die neue Rektorwahl angenommen. Bis Mai 2025 soll das Verfahren abgeschlossen 

sein. Der amtierende Rektor darf nicht erneut antreten. Vom Rektor wurde außerdem eine Ansage 

getroffen, dass jegliche Form von Diskriminierung nicht toleriert wird. 

Der Gesetzesentwurf zur Fortentwicklung der Berufsakademie zur Dualen Hochschule wurde im 

Kabinett beschlossen. 

Es wurde an den Skripten zur Hochschulwahl gearbeitet. 

Samstag ist KSS-Sitzung in Leipzig. 

Das deutsche Studentenwerk schreibt wieder den „Besten Studenten Deutschlands“ aus. 
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7.6 Kultur und Sport 

Innerhalb der nächsten Woche soll ein Zeitplan für den studentischen Weihnachtsmarkt erstellt 

werden. Auch werden die AGs angeschrieben. 

Es wurde eine Ersti-Wochen-Evaluierung erstellt und online geschaltet. 

7.7 Finanzen 

Es gibt jetzt wieder eine regelmäßige Finanzersprechstunde. 

Die Nachtragshaushalte sollen angesetzt werden. 

7.8 Sprecher 

Es wurde das Tagesgeschäft erledigt. 

7.9 Vorsitz 

Es wurde sich um einen Termin mit dem Rektorat gekümmert. 

 

8. Sonstiges 

Es wurde sich um die Wahlhelferliste gekümmert. Die muss noch zeitnah gefüllt werden. 

SM würde gern zu einem Vernetzungstreffen internationaler Studierender fahren und wird dafür 

einen Dienstreiseantrag stellen. 

 

9. Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 02.11.2023, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 

des Rektorats statt.  


